

# LA CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XX.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Domingo 9 de Febrero de 1879.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5.693

## PARTE OFICIAL.

Día 5.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Ministerio de la Gobernación.**—Real orden fecha 31 de enero, resolviendo que debe mantenerse la providencia del gobernador de la Corona respecto á la suspensión de alcalde, dos tenientes y seis concejales de Laranche por infracción y abusos sin perjuicio de la causa que se les inscribe y que se oiga al alcalde para que decida el Consejo de ministros si há lugar á separar; le de dicho cargo, y que interin se da audiencia al secretario, subsista su suspensión.

**Ministerio de Fomento.**—Real orden fecha 31 de enero, disponiendo que los centros administrativos se ajusten á los decretos de 4 de diciembre de 1871 y 23 de enero de 1878, que marcan las atribuciones de los ingenieros agrónomos, peritos agrícolas y agrimensores, designados precisamente para los cargos que requieran conocimientos agrónómicos á los ingenieros agrónomos que los soliciten, y á falta de éstos, que desempeñen dichos puestos los individuos de la misma clase que cobren sueldo del Estado, siempre que no se resienta el servicio de que se hallen encargados; siendo esto aplicable también á los peritos agrícolas, dentro de su esfera.

La formación de la estadística agrícola y de la territorial de fincas rústicas que no sean montes, será de la exclusiva competencia de dichos ingenieros, y en la práctica de apeos, y tasaciones de las mismas, cuando hayan de hacer fe en juicio, serán preferidos dichos ingenieros ó peritos, según el caso, á cualquiera otro perito.

Otra fecha 1, publicando la estadística de la instrucción pública referente al curso actual comparada con la de los anteriores, á fin de formar cabal concepto del movimiento académico en el trienio de 1876 á 79.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 5 de Febrero de 1879.

Muy señor mío: *El Imparcial* se cura en salud al copiar y dar su parecer

## Folleto.

### BUENA PESCA.

II.

(CONTINUACION.)

Ay! la gratitud es un sentimiento demasiado grave para una muchacha, y la justicia una idea demasiado incómoda para una imaginación risueña. La virtud se depura en el crisol de la desgracia, y Carmelita era muy feliz.

Todo esto significa ó quiere significar que la bella pescadora se enamoró de D. Jaime de Mequinenza, desde que en la aldea se cundió la voz de que el caballero toruaba victorioso á su castillo.

Volvió D. Jaime, en efecto, y como el señor baron la amaba ya en esdecie, valiéndonos de una frase teológica, no necesitó mas que ver á Carmela para adorarla con locura.

Damian, entre tanto, pescaba anguillas.

sobre el manifiesto del Sr. Castelar. No dice si le parece bueno ó malo; consigna únicamente que si bien podría coincidir con él, en términos generales, por lo que al no retraimiento se refiere, que se abstiene de emitir su opinión porque no habiendo suplido los jefes de su partido aquellos procedimientos por los cuales la democracia conocía la opinión de la mayoría, está en el deber de permanecer á la capa, esperando obrar, según sean las órdenes que se le den ó los acontecimientos que ocurrir puedan. Mas claro; el colega opina, como los jefes del partido radical que, por lo menos, es prematuro eso de tomar acuerdos para acudir ó no á las urnas, y con ello dan todos, los jefes callando y *El Imparcial* siguiéndoles una contestación indirecta á *La Correspondencia* y á aquellos otros de los periódicos ministeriales que todos los días nos hablan de personajes de la union democrática dispuestos á acudir á los comicios para reclamar los votos de sus amigos.

No crea V., sin embargo, que la actitud en que se ha colocado *El Imparcial* no haya suscitado grandes luchas y debates cansados. Dividida su redacción en radicales y posibilistas, cada uno de los dos bandos ha sostenido la bondad ó eficacia de sus respectivos procedimientos con tesón y con energía, y según he oído, ha sido menester el concurso del jefe, y ya puede V. suponer quien es, para inclinar el fiel de la balanza. Ofrecía, no obstante, para mi poca duda la actitud del colega desde que ha hecho pública la suya en Valencia el Sr. D. Cristino Martos. Entre éste y Castelar, las preferencias del diario democrático serán siempre por el primero: Soy de parecer que el Sr. Gasset, su propietario, no puede olvidar tan fácilmente el mucho interés que aquel se tomó para que llegara á desempeñar, como desempeñó, y creo que no con mala fortuna, la cartera de Ultramar.

Responde con ello, además, el colega á su abolengo, á su tradición, en tiempos muy honrosa, y no es tampoco cosa de abandonarla hoy que las brisas primaverales apuntan, no ya la posibilidad, si que la certeza de una temperatura mas benigna. No podrá olvidar tampoco *El Imparcial* que los constitucionales no han dicho todavía esta boca es mía; todo lo cual, unido al calor que han prestado los ministeriales (ellos habian de ser!) al manifiesto castelari-

no, ha sido, como no podía menos de ser, parte á que defraudara las esperanzas del jefe de los posibilistas, muy persuadido hasta hace poco de que *El Imparcial* haría su causa en tiempo oportuno.

No despejada todavía la incógnita del regreso del general Martínez Campos, y en tanto no viene tampoco el tan deseado decreto, sobre disolución de Cortes, los políticos discurren sobre el influjo que ha de ejercer en Europa la república francesa y los hombres de negocios se fijan en los planes financieros que trae entre manos el señor marqués de Orovio, planes que tienen en sempiterna expectativa á los agiotistas de la bolsa. Primero se dijo que por los montes de nueve provincias, enagenables, se le ofreció una operación de doscientos millones y subió aquella unos céntimos; luego se ha dudado de la tal operación y ha venido el descenso. Por manera que á estas horas no sabemos lo que pasa en el primer departamento financiero de la situación; lo que si se sabe, y eso porque lo ha traído la Gaceta, es que se ha abierto un crédito supletorio de cinco y pico de millones, si mal no recuerdo para los cuadros de cien regimientos de infantería y veinte escuadrones de caballería para cumplimentar el último acuerdo tomado en Consejo de ministros.

Por ahora, pues, el cargo resulta darta, y menos mal si la cosa no pasa de ahí; pero mucho me temo que después del ejército de tierra vendrán suplementos de crédito para el de mar, y así iremos viviendo hasta que Dios quiera; que, como reza aquella antigua copla:

Vinieron los sarracenos

Y nos molieron á palos;

Que Dios proteja á los malos

Cuando son mas que los buenos.

Suyo es el diablo

## CIR UELAR.

El director de la Guardia civil, general Cotóner, ha dirigido la siguiente orden-circular á las fuerzas de aquel instituto:

«Un crimen inaudito, sin igual en la limpia historia de este instituto, ha sido llevado á cabo en la noche del 17 del mes próximo pasado, por los individuos de la sección de caballería afectada á la comandancia de las islas Baleares, Pedro Tello Cifuentes y Justo Diaz Salas,

no se hablan. El platonismo se les hacía insoportable; la distancia inmensa; el puente de la distancia inmensa; esperaban con ansia una ausencia de Damian para tener una entrevista.

Todo esto se lo habian dicho por señas.

III.

Era una tarde de Mayo; una hermosísima tarde.

Los dos esposos tomaban el sol á la puerta de su cabaña.

Aquel sol que se ponía hace siglo y medio es el mismo que todos conocéis: por eso no lo describimos. Diremos solamente que aquella tarde se ocultaba tras las montañas con tanta lentitud y majestad como si no pensara volver á salir nunca.

Era uno de esos momentos angustiosos en que parece que el tiempo se ha parado. Era una de esas fiestas de la naturaleza que no pasan á la historia; uno de esos días esplendorosos y solemnes en que el mundo ha llegado por primera vez al apogeo de su hermosura, y que todo el tiempo anterior

Estos desventurados guardias, en quienes una honrada familia habia depositado la confianza de sus intereses, olvidando el honroso uniforme que vestían, proyectaron, dominados por una torpe avaricia, despojar á los propietarios del capital encomendado á su vigilancia; y no logrando fácilmente sus criminales designios, dieron muerte alevosamente á otra y á un hombre en los prados de Son Maset y Son Mateu, término de Lluçmajor.

Tan inconcebible era el delito cometido, tales formas de crueldad revistiera, que nadie, en los primeros instantes, pudo imaginarse fuesen sus autores Tello y Diaz, encargados del servicio de carretera en aquella fatal noche. Creyóseles asesinos, y que los malhechores se habian vestido sus uniformes para realizar el sangriento drama. Valiera mas que así hubiese sucedido! Desgraciadamente supose pronto la triste verdad, y aprehendidos los delincuentes por el bizarro oficial jefe de la línea fueron sometidos al fallo de la ley.

Esta se ha cumplido: esos desdichados, que execraron su nombre, han pagado con sus vidas el crimen cometido, la ofensa á la sociedad inferida y el negro borron echado sobre los purísimos anales de este instituto.

Pero esto no es aun suficiente para vosotros: por impresion propia juzgo el hondo sentimiento de que os hallais poseídos, y creo interpretar vuestras deseos al ordenar, como elocuente protesta hacia el delito cometido:

1.º El armamento, prendas de vestuario y equipo usados por los ex-guardias Pedro Tello y Justo Diaz, que emplearon inicua y manchiéndolos con el mismo crimen que debieran perseguir, y que el cuerpo alquiere, satisfaciendo su importe al Estado y familias á que pertenecen, serán inutilizados y quemados ante la fuerza formada, para que ningun guardia honrado se vea en el duro trance de utilizar objetos que recuerdan un hecho tan odioso.

2.º La tabilla que por reglamento existe sobre la puerta de la casa-cuartel de Lluçmajor, se cubrirá con gasa negra por espacio de un mes, en señal de duelo por haber alojado á tales individuos.

3.º Acepto y encabezo el pensamiento de la suscripción iniciada por el jefe de las Baleares, en el oficio que á continuación se inserta, para socorrer á las familias de las víctimas, seguros de que

ha sido un periodo de adolescencia, así como todo el tiempo que ha de venir un descenso, un desmejoramiento, un tenor penoso que terminará en nada.

Era, en fin, esa hora melancólica en que el ánimo suspendido asiste á la tragedia de la muerte del día como á un espectáculo nuevo y que no ha de repetir-se nunca en que si por acaso rememoras á los seres que conocisteis y murieron, os sentís avergonzados de vivir una vida que ellos abandonaron.

Carmela y Damian miraban estáticos á aquel sol, cuyos últimos rayos tenían el horizonte de no sé qué luz profética, que iba á reflejarse allí en su turbado espíritu. Por inculta y loca que fuese su naturaleza, ambos sentían en aquel instante, quizás por la excitación á que habian llegado sus almas, que la puesta del sol no debía serles indiferente como en los demás días; que era para ellos aquella hora, hora crítica y predestinada, hora de misterio ó de fatalidad.

Y acaso por lo mismo que su li-

todos vosotros le secundareis de buen grado.

Señores jefes, oficiales é individuos de tropa: si el hecho de Lluçh-mayor ha venido á sonrojarnos, á inundar de pena nuestros corazones, llenos de justo amor hacia la institucion, es preciso recordar al mundo que este accidente nada dice, ante un glorioso pasado de treinta y cinco años; que una mancha no puede empañar los brillantes resplandores del sol, y que la Guardia civil, correspondiendo á los sacrificios que la nacion hace en su obsequio, seguirá, como siempre, velando sin descanso por la propiedad y seguridad de todos.

Así lo prometo en vuestro nombre y está seguro de obtenerlo de vosotros, vuestro director coronel, general CORONER.

EJECUCION DE LOS GUARDIAS.

De Palma (Baleares) comunican el viernes los siguientes detalles sobre la ejecucion de los guardias civiles de Lluçh-mayor:

«En punto de las siete y media han salido de la capilla. A la puerta del cuartel del Carmen estaba el clero de la iglesia del Santo Hospital con la efigie de Jesús crucificado que suele llevarse en estos casos.

Este clero y otros sacerdotes han acompañado á los reos hasta el suplicio, detrás de los cuales iba Guardia civil de caballería, á la cual pertenecían Tello y Diez.

El primero caminaba llorando; en el segundo se notaba mucha serenidad; andaban á paso acelerado, de modo que en pocos minutos han atravesado la parte de paseo de la Rambla, entre el cuartel del Carmen y la puerta de Jesús.

Desle el puente de dicha puerta han bajado al foso, y al pie del baluarte de Sitjar se han detenido para adorar arrodillados la imagen de Jesucristo y despidirse de sus compañeros.

Han abrazado á los sacerdotes que les acompañaban, y que en la capilla y en la carrera les habian proligados los consuelos espirituales, y luego los dos se han estrechado la mano, y dándose un fraternal abrazo y un beso. Puestos de rodillas y vendados los ojos, se han acercado cuatro guardias civiles de caballería, y han disparado sus tercerolas.

Tello ha quedado muerto en el acto y tendido de espaldas. A Diez ha sido necesario un quinto disparo para acabar con su vida, pues por reconocimiento de facultativos se ha sabido que no habia muerto instantáneamente.

Han presenciado el acto las fuerzas de la Guardia civil de esta isla, reconcentradas desde ayer en esta ciudad, y además la guarnicion de esta plaza. Las tropas formaban el cuadro, y luego se han puesto en orden de batalla y desfilado por delante de los cadáveres. Terminado el desfile, han sido éstos recogidos por dos pobres del Hospicio, quienes han cuidado de colocarlos dentro del ataúd. Un guardia les ha quitado las esposas con que tenian atadas las manos, y colocados en el coche fu-

nebre, que les aguardaba en el camino de Jesús, han sido conducidos al cementerio, acompañándoles una seccion de los guardias civiles del piquete, los mismos que habian disparado sus armas contra ellos. El acto ha sido sumamente triste y conmovedor.»

Los guardias civiles Tello y Diez, estando en capilla escribieron la siguiente carta:

«PALMA 30 DE ENERO DE 1879.

Reverendos padres misioneros de Lluçh-mayor.

Esta mañana, á las siete, leída la sentencia, hemos sido puestos en capilla para expiar el crimen que cometimos en esa de Lluçh-mayor el día 17.

Arrepentidos de nuestro delito, llorando, hemos pedido perdon á Dios, nos hemos reconciliado con él por medio de la confesion, y esperamos que en su infinita misericordia nos habrá perdonado.

También esta mañana, de rodillas, hemos pedido perdon á nuestros señores jefes, oficiales y compañeros del benemérito cuerpo de la Guardia civil, cuyo buen nombre hemos manchado con nuestro atentado, y hemos escrito á nuestras familias, suplicándoles nos perdonen igualmente y tengan presentes nuestras almas en sus oraciones.

Sólo nos resta ya pedir perdon á ese pueblo de Lluçh-mayor, donde tan bien nos trataron y tan mal correspondimos; y, como sabemos se está predicando en ese pueblo la santa mision, aprovechamos esta circunstancia para dirigirnos á ustedes suplicándoles pidan perdon desde el púlpito á nombre nuestro á todo el pueblo, y muy especialmente á los heridos y á las familias de las victimas, ya que nos es imposible hacerlo personalmente, rogándoles al propio tiempo á ustedes y á todo el pueblo ofrezcan á Dios un padre-nuestro para el eterno descanso de nuestras almas; pues al recibir ustedes esta carta, habremos ya expiado con nuestras vidas el delito.

Por este favor queles piden por Dios, les quedaran eternamente reconocidos sus aflidos hermanos.

Lo pedimos de corazon y la signamos de nuestro propio puño. Este, DIEZ SALA.—PEDRO TELLO CIFUÑES»

NOTICIAS GENERALES

Madrid 5.

En una de las próximas sesiones se ocupará el Consejo de Sanidad de las medidas que pueden adoptarse con arreglo á la legislación vigente para prevenir que la epidemia que reina en Astrakan sea imitada por medio de las procedencias de los puntos infestados.

Tenemos entendido que van á publicarse los nombres de todos los individuos que han ejercido cargos públicos de eleccion popular, y que se adhieren al Manifiesto electoral del Sr. Castelar.

Cuando ya se puso el sol completamente, ambos respiraron con fuerza, como quien termina una tarea de muchas horas. El pacto estaba firmado. La resolucio de los dos era tan irrevocable como la muerte de aquélla que empezaba á agouizar.

Entonces se miraron ya sin miedo ni reserva. Damian alzó los ojos al castillo con grande aplomo, y saludó al baron de Mequiniza, que tenia fijos los suyos en Carmelita. Esta saludó también al caballero con suma naturalidad.

Damian que lo viera, estiró sonriendo la pierna del regumati-mo, y murmuró, volviéndose hacia su mujer.

«Pues señor, estoy completamente bueno. Me voy á dar una vuelta por la aldea. Pasaré allí la noche viendo si cobro uno ó maravedises que me deben varios labradores, y volveré mañana temprano á recoger la pesca que paga esta noche. E, Carmelita, quédate con Dios.»

«Adios, Damian, dijo Carmelita maquinalmente.

El gobernador de las Baleares ha dirigido una comunicacion al comandante del cuerpo de la Guardia civil y á los alcaldes de los pueblos para que sea leída á todos los individuos, y en la cual, con motivo del horroroso crimen de Lluçh-mayor se recomienda á los guardias de la provincia el mayor celo en el cumplimiento de sus deberes.

TELEGRAMAS

Viena 5.

Hasta ahora no ha ocurrido conflicto alguno entre rusos y rumanos; pero se teme que surjan de un momento á otro, pues el general rumano Angelescu ha recibido la orden de oponerse á viva fuerza á cualquier tentativa del ejército ruso para apoderarse del fuerte de Arababia.

Esto, no obstante, el gobierno rumano ha declarado que está dispuesto á retirar sus tropas si las grandes potencias, resuelven en sentido desfavorable á Rumania.

Austria é Inglaterra han formulado ya su opinion aprobando por completo la conducta del gobierno de Bucharet.

Paris 5.

Se cree que antes de que termine el mes actual las Cámaras volverán á Paris.

Hasta abril no se verificará la gran romeria francesa á Roma.

Berlin 5.

Esta mañana saldrá para Astrakan la comision alemana presidida por el doctor Hirsch encargada de estudiar la peste que se ha presentado en aquella provincia rusa.

Constantinopla 5.

Chotours (?) ha sido entregado en Persia el 28 de enero último, pero los turcos conservan aun los desfiladeros hasta que se llegue á un acuerdo definitivo sobre la demarcacion de la frontera.

GACETILLAS.

Cumplase la ley.—Tenemos entendido que por la Secretaria de este Gobierno civil no se ha querido dar posesion á un vigilante del Cuerpo de Orden Público por carecer de la circunstancia de ser licenciado del Ejército, como está prevenido por disposiciones vigentes. Apáudimos este plausible celo de los funcionarios encargados de interpretar la ley y esperamos que ese justo rigorismo se haga estensivo á tres ó cuatro individuos del expresado cuerpo que se hallan en idénticas circunstancias á las del que, en debido homenaje á las prescripciones que rigen en la materia, no ha podido ejercer sus funciones por no haber pertenecido á las filas de nuestro bizarro ejército.

De los 16,028 penados de ambos sexos existentes en los presidios de la Peninsula en el mes de Noviembre del año que acaba de finar, hemos en «La Crónica de Madrid, saben leer y escribir

Nunca se habian despedido los dos esposos de esta manera; pero ni el uno ni el otro lo extrañaron.

Damian cogió el sombrero y un palo, pasó el puente de nogal, y penetró en los fosos del castillo.

Todavía doraba el sol el pico de una montaña muy distante.

Ocho horas después, ya estaba el sol de vuelta en la puerta de la cabana.

Fo la la tristeza y seriedad con que se pusiera el día anterior habian sido pura farsa.

Al irse á dormir otra vez, mas alegre que nunca, trajo como un sacudido las trepado por el cielo con la misma decision que si fuera la vez primera que hacia el viaje, y espánciendole vicia y alboroz donde quiera que penetraban sus rayos. Bñaba el agua, cacareaban las gallinas, rasgabanse las humas del Ebroy como velos de gasa, volaban los pájaros mas perezosos, y bullian los ganados y los pastores en el fondo de los valles.

5.956; tienen instruccion superior 391; poseen educacion esmerada 515; educacion media 7.369 y educacion descuidada 8.960.

Tienen profesion científica, artistica ó literaria 148; son empleados 224; militares 476; eclesiásticos 10; comerciantes 226; en oficios de fuerzas ó sedentarios 451; arrieros, carreteros y cocheros 487; chalanos y jitanos 236; toreros 4; carniceros 135; de otros oficios 1.676; sin oficio 515; vivian de sus rentas 298; vagos 194.

No hay ningun profesor de primera enseñanza.

Hoy sale para Cartagena, desde donde se dirigirá á Madrid, nuestro estimado amigo y colaborador de LA CRÓNICA D. Plácido Langle, laureado poeta en el último certámen literario celebrado por el Ateneo de Almería.

Deseamos á nuestro querido amigo un próspero y feliz viage.

Industria.—Dice un periódico de Cartagena.

«Ya sabemos que el pescado se vendia caro, y falta de peso, lo que no sabemos era que los pescadores rellenasen el buche de los pescados grandes, con pescado pequeño, que siendo de mas escaso valor, aumenta el peso y por lo tanto el precio de los mayores. Un amigo nuestro ha presenciado hoy el sacar de una pescada seis sardinias, un calamar, dos algas y un boton de una camiseta de marinero!!! Sin duda este último objeto se escurrió en el calor del embutidor trabajo. Nuestro amigo lo conserva como recuerdo y lo tiene á disposicion de quien guste ver tan singular ejemplo del vientre de una pescada.

¿No habrá algun medio para evitar la repeticion de estos abusos? Si mal recordamos, existe un inspector, y una comision que entienda en estos asuntos.»

Se ha publicado una real orden del ministro de la Gobernacion, autorizando á los ayuntamientos para imponer un recargo extraordinario de 100 por 100 al cupo de la sal, y aplicar su producto á la extincion del déficit que resulta en los presupuestos actuales, si hubiesen agotado los recursos ordinarios.

Nuestro corresponsal de Toledo nos manda copia de una advertencia que el ayuntamiento de aquella ciudad ha puesto en un anuncio de oposiciones á una plaza de Oficial 2.º con 7.000 reales de sueldo. Es tan original que merece los honores de hacerla pública. Dice así:

«Además del juicio calificativo que emita el tribunal por el resultado de los ejercicios de oposicion, el ayuntamiento apreciará para el nombramiento, las demas circunstancias de conducta Moral y Política, honradez, laboriosidad y buen comportamiento que acrediten los opositores al presentar las instancias.»

Huelgan los comentarios. Seria conveniente que en las fabricas de cigarrillos se destinase un local á propósito para que comieran las operarias.

Un día, al desliar un pitillo, encontré migas de pan.

En efecto, el mismo sol, —el cual, durante aquellas ocho horas de ausencia, habia atravesado el Océano, dado las doce en América, sirviendo de dios á los idólatras del Mar Pacifico, alumbrado algunos matrimonios en la China, tostado las especies del Indo-tan, besado las piedras del Santo S-pulcro, y marcado la hora de la muerte á algunos griegos modernos, viniendo ahora, todo lleno de curiosidad, á saber qué habia sido de aquellos dos pescadores del Alto-Aragon, qu dejó sentados la tarde antes á la puerta de su choza.

En cuanto á Damian, podemos decir que también se hallaba aquella mañana más contento que la tarde anterior, si hemos de juzgar por lo inquieto y alegre que subia las rampas del castillo, seguido de otros pescadores de la aldea, cantando en coro la jota más villana que ha producido aquel país.

(Continuará.)

mitada inteligencia no les permitia darse cuenta de lo que experimentaban; ni analizar las infernales imágenes de vida y muerte, de pasadas venturas y presentes dolores que veian avanzar por el Oriente á medida que el sol se hundia en el ocaso, era mayor la turbacion y la angustia de los dos criminales, que callaban temerosos de revelarse sus secretos, y ni se miraban ni extrañaban esta reciproca reserva.

Y es que existe en nosotros, en algunos momentos una tercera esencia, mas penetrable aun que el alma; y esta esencia, inaccsible á los sentidos y aun á la voluntad, habia establecido ya, entre la esposa que meditaba el adultério y el celoso que proyectaba el asesinato, un equilibrio, un acuerdo mútuo, una especie de doble imaginacion, que podríamos llamar «atmósfera de crímen», la cual les servia de táctico convenio, de indeliberada complicidad, para que ni el uno ni el otro extrañase un silencio tan largo y tan injustificado á primera vista.

Otro día un pellejo de uva.  
Y ayer... qué dirán ustedes que encontré ayer?  
¡Un pedazo de tortilla!  
Yo no pienso ya pedir en el estanco una cajetilla de cigarros, sino de este modo:  
—Deme usted un almuerzo.

**Intervencion.**—En Málaga han sido intervenidos los consumos por el señor Jefe económico, de órden del Excmo. señor Ministro de Hacienda, hasta la extincion de su deuda con la misma.

**Soneto.**—A S. M. el Rey. Con motivo de la inauguracion del ferro-carril directo de Madrid á Ciudad-Real.

**SONETO.**  
Allí donde una aurora se levanta,  
allí donde un progreso resplandece,  
como en su centro espléndido aparece  
el Rey que á su centuria se adelanta.  
Del trabajo y del bien la guerra santa  
mira en vos el caudillo que merece  
y es hora que su fruto á dar empiece  
la paz con que ganásteis gloria tanta.  
Naves los pueblos son que á la ventura  
recorren de los mares el desierto  
en mañana feliz ó noche oscura;  
La nuestra enderezad á rumbo cierto,  
y dominando la borrasca dura  
sed el piloto que la lleve al puerto!

**Manuel del Palacio.**  
Lo que va de ayer á hoy.  
**Dialogo.**—Jesús, hija, y que genio has echado?  
—Eres un infame.  
—Te perdono la frase; pero no traduzcas tu humor en pellizcos.  
—¡Malvado! y ¡yo te creía incorruptible! Toda la tarde estás embobado mirando á D.ª Rufina, una esfinge, una vieja verde, una viuda reincidente, pero que lleva las manos llenas de brillantes.  
—Pero, hija, ¿qué idea tienes de mí? Estás insoportable.  
—Si, niega la evidencia, cuando te brillan los ojos de codicia; á ti, que no ha mucho me decías era yo sola tu vida, tu cielo, tu tesoro. Adios, adios, ingrato; ya no volveré mas al paseo del Príncipe. Desde esta noche mi refugio será el malecon.

**Exámen.**—¿Qué es patrimonio? preguntó el examinador á un estudiante.  
—Patrimonio, respondió, es el caudal que el hijo hereda de su padre.  
—¿Y si lo hereda de la madre? volvió á preguntar el examinador.  
—Entonces, contestó el jóven, se llama matrimonio.  
**Obra suya.**—En cierta ocasion preguntaban á un autor dramático varios de sus muchos admiradores:  
—¿Cual de sus obras tiene usted mas interés en que le sobreviva?  
—Mi hijo, contestó el poeta sin vacilar.  
**Pensamientos.**—Es preciso no confundir lo que se siente con lo que se sabe ni con lo que se calcula. Feticis.  
—El tiempo es el gran descubridor de secretos; deja que corra, y la verdad triunfará.  
—Así como los pájaros picotean la fruta sazonzada, la calumnia se ceba en el hombre honrado.  
—Ingenio ruin y corazon mezquino es el del que hiere en la sombra á su enemigo.

**VINO DEL PRIORATO.**—Tinto superior á 3 rs. botella sin casco y 3 y 1/2 un jarro.—Valdepeñas 5 y 1/2 rs. botella.—Manzanilla, Jeréz, Pedro Gimenez, Moscatel de J. rez, Oporto, Madera y Burdeos, á precios arreglados.

**ACEITUNAS SEVILLANAS** á catorce cuartos 1 bra; todos estos géneros de las mejores clases. Para mayor seguridad de los compradores cada botella que se expendia en este establecimiento llevará el nombre de Antonio Villegas calle de Wamba número 17.

**Pildoras Holloway.**—Las curas de debilidad, afecciones de la bilis y desórdenes del estómago é higado obtenidas por este inapreciable medicamento son tan sorprendentes y tan bien conocidas en el mundo entero que él ha llegado á considerarse como superior á todos los demás remedios, particularmente para la curacion de las afecciones del higado, los ataques de bilis, los desarreglos de estómago, la hidropesia y la debilidad física. Los efectos benéficos de las Pildoras Holloway en las indicadas enfermedades son permanentes y duraderos, consiguiendo en renovar todo el sistema, fortificar los órganos de la digestion y facilitar la respiracion. Por medio de la ac-

cion de esta medicina la secrecion y la circulacion son libradas de esas partículas morbosas de que nacen las inflamaciones, los dolores, las fiebres, y el decaimiento físico; de suerte que puede decirse que las Pildoras Holloway, con sus propiedades purificantes, destruyen la virulencia de las mas terribles de las dolencias.

**AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL de Almería.**

Don Juan de Oña y Quesada, Alcalde de esta capital por S. M. el Rey (q. D. g.)  
Hago saber: Que en sesion extraordinaria celebrada por el Ayuntamiento que presido, en el día de ayer tres de los corrientes se acordó sacar á publico concurso, la plaza vacante y desempeñada ahora en interinidad de Secretario de este Excelentísimo Ayuntamiento dotada con el haber anual de 4.000 pesetas conforme á las prescripciones del art. 122 y demás de la Ley municipal vigente y por el término de 30 dias, debiendo reunir los que comparezcan al concurso las circunstancias y condiciones que marca el art. 123 de la citada Ley municipal, y que hará constar en el expediente que debe formalizarse al efecto.  
Y para que llegue á noticia de todos se fija el presente en Almería á 4 de Febrero de 1879.—Juan de Oña.—Por acuerdo del Ayuntamiento, Francisco Maldonado Entrena, Secretario interino.

**DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almería**

**Nota de los buques entrados en este puerto el día 7 y los despachados en el mismo.**  
ENTRADOS  
De Valencia, vapor inglés Glenloyar.  
De Ferrol, vapor español Alvarado.  
Además dos laudes para diferentes puntos.  
DESPACHADOS.  
Para Melilla, vapor francés Victor.  
Para Orán, laud español S. Nicolás.

**SECCION CENTRAL DE CONSUMOS.**  
Recaudacion obtenida en el día de ayer:

	PTAS.	Ct.
Fielato del Puerto.	575	43
Idem de Granada.	230	77
Idem de la Vega.	112	71
Idem Central.	57	95
<b>Total.</b>	<b>976</b>	<b>86</b>

Almería 8 de Febrero de 1879. El Alcalde, Oña.

Aviso á todos los industriales que ejerzan industria en la que necesiten pesas, pesas y medidas y toda clase de instrumentos de pesar y medir, que en la calle de la Noria núm. 19 está la oficina del fiel contrastador de esta ciudad y su partido, para conocimiento del público.—Basilio Carmona.

**A LA JUVENTUD ESTUDIOSA.**  
D. Francisco Lelasma Bueso ofrece sus clases de primero y segundo curso de Latin (en armonía con los programas de este Instituto). La duracion de cada clase será, por lo menos, de hora y media. Honorarios convencionales (Malecon 20 ó 22.)

**VENTA.**  
Se vende una casa de planta baja, compuesta de seis habitaciones, sita en esta ciudad calle del Vergel número 8, lateral á la de Granada; en casa de Don Gerónimo Abad darán razon.

**ACADEMIA de Francés, Inglés y Partida doble, dirigida por Monsieu Vignolle, Paseo del Princip, núm. 6, Almería.**

**BOTICA.**  
Por falta de salud de su dueño en esta capital se cede una, ya sea en venta, cambio ó como mejor convenga, informarán calle de la Estrella, núm. 20.

**VICE-CONSULADO DE PORTUGAL.**

El lunes 10 del próximo mes y hora de las doce á dos de la tarde, en esta oficina Vice-Consular, Joas Antonio da Silva, capitán del pailebot Portugués nombrado «Jesuina» procederá á la subasta, (al que por menos premio lo hiciera,) de un empré-tito á la gruesa de cinco mil pesetas, poco, más ó menos, que necesita para satisfacer los gastos ocurridos en el puerto de esta Ciudad á donde le fué forzado arribar á reparar la averia ocasionada en su actual viage de Villa Nova de Portimao á Palamós, conduciendo un cargamento de corcho.  
Almería 31 de Enero de 1879.—El Vice-Cónsul, José de Búrgos Cañizares.

**SOCIEDAD CONSTRUCTORA DEL TEATRO DE CERVANTES.**

**Se convoca á los accionistas para celebrar Junta general á las doce del Domingo, nueve del corriente en el salon alto de San Pedro el Viejo.**

**Debiendo tratarse de asuntos que interesan á la Sociedad, se encarece la asistencia de todos los señores que la componen.**

**Almería 6 de Febrero de 1879.—El Vice-Presidente, Justo Tovar.**

**DEPÓSITO**

de pianos, armoniums é instrumentos de todas clases de las mas acreditadas fabricas nacionales y extranjeras.  
Pianos á plazos y al contado desde 4.000 rs. en adelante á pagar en 24 mensualidades á 200 rs. una.  
Nuevos para alquilar á 70 rs. mensuales.  
Usados para id. á 40; id. id.  
Pianos de venta usados á 1.500, 2.300 y 3.000 rs.

**MÚSICA**

de todas clases con el 50 por 100 de rebaja, exceptuando las obras de propiedad particular.  
Fundas para piano, banquetas, zócalos de cristal y cobre teclados.—Cañas de bambú y massab para clarinete.—Arcos para violin, puentes, cordales, clavijas y toda clase de accesorios.  
Se reciben cuantos encargos se hagan, tanto de instrumentos como de obras de música sin mas tardanza que la precisa para su remision.  
Para mas detalles, dirigirse á D. Antonio de Campos, calle de Alava, número 6.

**NOVEDADES.**

**LOS SRES: CARMONA OLMEDO Y TOLEDO** SUCESORES DE D. MARIANO H. FERNANDEZ, Calle de las Tiendas número 5.  
Tienen el gusto de ofrecer á sus favorecedores los magníficos surtidos que han recibido procedentes de Fábricas Nacionales y extranjeras.  
Entre ellos se cuentan en perfumería, la Orizaline preparada por el célebre químico James Smithson que tiene la propiedad de volver al cabello su color primitivo instantáneamente.  
El vinagre para el tocador, Rey de la perfumería.  
El blanco cera de Matilde Díez, para rubias y morenas.  
El blanco perla adoptado por la buena Sociedad, por su perfecta imitacion á la naturaleza.  
Los polvos de Velutine Fay, con borla y sin ella.  
Los magníficos estuches misteriosos de la Emperatriz.  
Las tohallas de Venus para hermostear y suavizar el cutis y una buena coleccion en clases de jabones, aceites, pomadas, extractos etc. etc.  
Un surtido completo en guantes de cabritilla negros y de colores para señoras y caballeros.  
Carpetas de seda, un variado surtido en colores.  
Flecos de seda, negros, rizados y Galones de igual clase, botones dorados y de

pasamaneria, cordones y adornos trenzados para abrigos, golias blancas de seda y de algodón.  
Lo mas selecto de los modelos ultimamente fabricados en petacas de piel de Rusia.  
Cestás de mimbre para viaje, blancas y de colores, hules alemanes, dibujos mosaicos para tapetes de mesa.  
Dichos, ingleses para pisos de habitaciones y carruajes.  
Especialidad en carretes de seda en hilo para máquinas de coser, y algodones para bordar, zurcir y hacer crochet.  
Existiendo además el surtido completo en todos los articulos á que siempre se ha dedicado este Establecimiento cuyos nuevos dueños aseguran al público la baratura en todos sus precios al par que sus buenos deseos de que quede completamente complacido.

**A LOS MINEROS**

La sociedad minera filon de San Andrés de Sierra Almagre, dará á partido la mina Santa Isabel de Andrés, que linda con los Suspiros é inmediata á Venus Amante, San Torcuato y S. Andrés, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto casa del Sr. Presidente D. José Spencer.

Juan Giménez, dueño del depósito de plantas, ha recibido todos los pedidos que tenia hechos de las plantas que siguen:  
Naranjos y limoneros injertos en pié de hueso, garantizados y fruto superior, de 10 á 12 rs.; mandarines criados en maceta, injertos en lo mismo á 12 rs.; naranjos de sangre á 12 rs.; id. de Marta á 12 rs.; frutales á 8 rs. uno; árboles ya criados que dan fruto el mismo año, acerolos criados en tierra ó sea gozín con fruto visto á 11 rs.; reinetas de diez clases, fruta de invierno, árboles de tres varas á 8 rs.; granados á 3 ó 4 rs. uno; almendros á 2 rs. uno, manzanos enanos á 18 rs. docena, palmeras á 4 rs. hembra ó precios convencionales; árboles de paseo ó plantas de recreo; platanos orientales de diez varas á 16 rs.; id. cuatro varas 12 reales; acacias; su flor color rosa, 12 rs.; idem para sol 12 rs.; id. comunes de 4 á 10 rs.; magnolias, grandis flora, criadas en manastio, 70 rs.; idem mas chicas á 20 rs.; eucaliptus glóbulos de 200 á 400 rs. el ciento de plantas de una vara de altura, se pueden criar para otro año á precios convencionales los cientos ó miles que se deseen, ya recomendando mas de una vez la plantacion del eucaliptus, es la planta hoy de especulacion; hay gran surtido de rosales enredadores, arbustos enredadores, gran coleccion de moñas de 6 á 8 rs. una, cienarias y la coleccion de verbenas entre ellas la tricolor y otras muchas de que no se habla.

**COMPANIA FRANCESA DEL FENIX**  
**SEGURIDAD A PRIMERA FIJA.**

contra el incendio, el rayo, la explosion de gas y de los aparatos de vapor.  
Autorizada en Francia por real órden de 1.º de Setiembre de 1849 y decretos de 6 de Abril 1848 y 13 Enero 1858. Y en España por reales órdenes de 28 de Junio de 1877 y 5 de Febrero de 1878.  
ESTABLECIDA en Paris, rue de Lafayette, núm 33. (En Madrid, calle del Prado, 2, prel.)  
**GARANTIA.**  
59.410371.42 fr. (237.641.485.68 rs.)  
Cumpliendo las prescripciones de la ley, la compañía francesa del FENIX, para todos los incidentes á que pudieran dar lugar las operaciones que practique en España, ha fijado su domicilio en Madrid, sometiéndose á la jurisdiccion de los tribunales españoles y haciendo renuncia expresa de todo fuero extranjero.  
Las cuentas de la compañía se publican impresas, periódicamente, y extracto de ellas aparecerá anualmente en la «Gaceta» de Madrid.  
**ADVERTENCIA IMPORTANTE.**  
Las personas que deseen obtener detalles respecto á las operaciones de seguros contra incendios, podrán dirigirse al representante general de la Compañia en España calle del Prado, 2, principal, y en Almería al Agente general D. Antonio Campoy Robles.

## LA COMPAÑIA FABRIL

### "SINGER."

La Compañía que más alto ha elevado su nombre en el mundo industrial es la Compañía «SINGER».

Desde su fundación y dedica exclusivamente al acrecentamiento y mejora de la industria á que se dedicó, ha visto recompensados sus afanes, sus sacrificios y su trabajo, en primer lugar con el favor del público, del mundo todo, y después con las medallas, premios, menciones, certificados y distinciones que á manos llenas la han otorgado tribunales internacionales, sociedades, soberanos, corporaciones, y todos en fin, los que comprenden que en este siglo de la industria, nadie con mejor derecho que la casa «SINGER» puede aspirar á la supremacía.

Y esto se demuestra con hechos.

Una Compañía que cuenta con dos magníficas fábricas en Nueva-York y Londres; que cuenta mas de dos mil sucursales en Europa y mayor número en América; que tiene sumas fabulosas en circulación y que todo esto lo ha conseguido á fuerza de trabajo, de honradez y buena fe, bien merece el primer lugar en la industria, como realmente lo tiene.

Y por último, en la Exposición Universal de París, en ese certamen de las principales industrias del globo, donde tantas fábricas han expuesto, donde tanto nuevo se ha presentado,

## LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER"

ha obtenido la recompensa mas honrosa,

### LA MEDALLA DE ORO.

No queremos terminar sin dar á conocer un hecho que habla mas que cuanto pudiéramos decir en favor de la casa «SINGER».

La Junta de Beneficencia creada para socorrer á las innumerables familias que quedaron arruinadas á consecuencia del memorable incendio de Chicago, acordó concederles, como medio de mejorar su situación, máquinas para coser de los sistemas que cada una prefiriese. 2,914 se distribuyeron, segun las peticiones, correspondiendo á los fabricantes siguientes:

- «SINGER» 2,427
- Wheeler etc. Wilson 235
- Hove 127
- Grover etc. Baker 44
- Wilcox etc. Gibbs 30
- Finkle etc. Lyon 20
- Florence 18
- Blees 17
- Etna 11
- Wilson 10
- Western Empire 2
- Manhattan 2
- Davis 2
- American Button-Hole 2
- Elliptic 1
- Gold Medal 1

Sobre este asunto dice «The New York Evangelist»:

«Decir cual es la mejor máquina para coser es asunto difícil. Cada fabricante cree la suya superior á los de las otras; unas pueden tener ciertas ventajas sobre otras, segun la clase de trabajo en que se emplea; pero si hemos de decidir por la popularidad, desde luego la máquina «SINGER» tiene mas favorecedores que todas las otras juntas.»

## 6. PRINCIPE ALFONSO, 6 ALMERIA.

**SALUD A TODOS** devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de **BU BARRY**, de Londres.

### REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas, dispepsias, gastritis, gastralgias, vómitos, náuseas, vómitos, ama por de boca, acedias, tinitus, náuseas, eructos, cólicos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—90 000 curaciones, entre las cuales cuentan las de la señora duquesa de Castlesuart, del duque de Plusk, y la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decie, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catedrático Wurzer, etc.

Núm. 49.842.—La señora Maria Jolyde, en un año de **estreñimiento invertido**, de una **gastritis**, **dearritaciones nerviosas**, **asma**, **los espasmos**, **vómitos**, **nauseas**.—Núm. 46.270: Sr. Roberts de una **constricción uterina** con **tós**, **vómitos**, **sordera** y **estreñimientos** de 23 años.—Núm. 45.210: El señor Doctor médico Martin, de una **gastralgia** e **irritacion del estómago** que le habia hecho vomitar **de 15 á 18 veces al dia** durante 8 años.—Núm. 46.218: Coronel, **Waston** de la **potencia** y **estreñimiento** obstruido.—Núm. 18.744: El doctor médico **Shorlind**, **hidropesia** y **estreñimiento**.—Núm. 49.522 Sr. **Batw**, **agotamiento** del **mas completo**, **parálisis** de la **vejiga** y de los **miembros**, a consecuencia de **excesos** de la **juventud**.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces sus

precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades fortaleciendo los músculos, el cerebro, el estómago, etc. En cajas de hoja de lata de 12 libras 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

De BARRY Y COMPAÑIA, (Limited) Valverde 1, Madrid.  
Drogueros en esta D. Antonio Vivas (farmacia).—D. Francisco González Garbin Real 47 y D. Francisco Somohano, Confitería Sevillana, y en casa de los mejor s boticarios y ultramarinos.

### EL DOLOR Y UNGUENTO HOLLOWAY



#### PÍLDORAS HOLLOWAY

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regular la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las creaciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan una gran cantidad de muertes prematuras.

#### UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas generales, puesto que por medio de su influencia refrigerante y antiséptica, cura las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los morros, curando infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y en fin, todas las erupciones de la piel. Los afogados de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota y reumatismo obtienen un alivio inmediato aplicando á este irremediable Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades terapéuticas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 633, Oxford Street, Londres.

## MAGASIN DES DEMOISELLES

Publicase e 10 y 25 de cada mes, por un regu grande en 8.  
Grabados de modas y modelos de tapiceria coloreados.  
AGUADAS, GRABADOS EN NEGRO, NOVEDADES PARA MUJERES Y NIÑOS, ALBUMS DE LABORES, HOJAS DE CONFECCIONES, CORCHETE Y REDONDA, PATRONES, ETC.  
Por la eleccion de sus articulos literarios y de sus trozos de música, por la variedad de sus dibujos y patrones, ofrece el **Magasin des Demoiselles** á las familias, el doble atractivo de un **periódico literario** interesante y de un **periódico de modas** completo y enteramente independiente uno de otro.  
1879.—35 AÑO.—PRECIO PARA ESPAÑA 80 REALES.  
(LAS SUSCRIPCIONES SE HACEN POR UN AÑO, EMPEZANDO EL 1.º DE ENERO.)  
Tambien se admiten suscripciones separadamente á cada edicion:  
Edicion del 10; 55 reales—Edicion del 25; 55 rs.  
Se suscribe en la Administracion de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

### Gran éxito en París

## VELOUTINE CH<sup>les</sup> FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO  
INVISIBLE Y ADHERENTE, dá al cutis frescura y transparencia.  
INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS  
Se vende en las Farmacias, Perfumerias, Peluqueras y Tiendas de quincalla.  
Desconfiar de las falsificaciones.

### NUEVA JERINGA

para lavativas e inyecciones de chorro continuo.—La única que no necesita nunca reparacion.  
Exijase en el instrumento el patron A. PETIT.  
Desconfiar de las falsificaciones.  
Fabrica: 7, rue de Jouy, Paris

### CUERPOS DE CAÑAMO Y ABACA.

Reyes Católicos, 14.  
A LOS PARRALEROS  
Hay de venta una partida de alam bre galvanizado, de clase superior, procedente de Telégrafos, á 26 rs. arroba y 100 el quintal.  
En la Posada nueva del Carmen darán razon.

### ENFERMEDADES SECRETAS D'

## CH ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: escrófulas, llagas, granos, empujes, vicios de la sangre, debilidad. BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido. GRANOS DE SALUD: purgativo vegetal exigido en el tratamiento contra los vicios de la sangre y todas otras enfermedades.  
PARIS, rue Montorgueil, 19. En todas las farmacias, la noticia se da gratis cuando se pide.  
Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31.

PROVECHAD LA OCASION.  
Muy barata se vende una casa contigua á la calle de la Reina, compuesta de trece habitaciones, en la imprenta darán razon.